

Nouvelles des bureaux / Manifestations

Objektyp: **Group**

Zeitschrift: **Parkinson : das Magazin von Parkinson Schweiz = le magazine de Parkinson Suisse = la rivista di Parkinson Svizzera**

Band (Jahr): - **(2012)**

Heft 105: **Brennpunkt : handeln Sie selbstbestimmt! = Point chaud : affirmez-vous! = Tema scottante : fate scelte autodeterminate!**

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Premier groupe romand pour les jeunes parkinsoniens

À Nyon, les jeunes parkinsoniens romans ont désormais la possibilité de se rencontrer au sein du nouveau groupe JUPP romand d'Yves Auberson.

En juillet 2010, après avoir découvert qu'il était atteint de Parkinson, Yves Auberson est parti pour une année de voyage autour du monde, sac au dos, accompagné de son épouse et de leurs deux enfants. Après plus de sept mois passés en Asie et notamment au Laos, pays qui l'a séduit par sa beauté et sa simplicité, Yves est revenu avec la ferme intention d'aider les gens à se sentir mieux dans leur corps et dans leur tête.

Ainsi, ce jeune instructeur de fitness et professeur de golf diplômé vient d'ouvrir à Nyon le premier centre privé de coaching sportif (www.sabaidee.ch). Toutefois, conscient de la fatigue générée à la fois par son métier et sa maladie, il exerce ce travail à temps partiel.

Avant de larguer les amarres pour ces lointains horizons, Yves avait pris un premier contact avec le bureau romand de Parkinson Suisse afin de savoir s'il existait une plateforme de rencontre destinée aux jeunes atteints par la maladie de Parkinson. Diverses tentatives pour mettre sur pied un tel groupe n'avaient jusqu'alors pas abouti. Il n'en fallait pas plus pour que le Bureau romand décide de retenter l'expérience. Après réflexion, Yves Auberson a accepté de participer à cette aventure et d'assumer la responsabilité de ce premier groupe romand réservé aux personnes encore actives et atteintes de cette maladie. Notre association lui en est très reconnaissante et le soutiendra avec plaisir dans cette tâche.



Yves Auberson : fondateur du groupe JUPP romand pour les jeunes parkinsoniens.

Une douzaine de personnes ont déjà manifesté leur intérêt vis-à-vis de ce groupe et une première réunion a eu lieu avant Noël 2011. Six rencontres sont d'ores et déjà programmées pour 2012.

Vous êtes intéressé ? Contactez Yves Auberson à l'adresse yves.auberson@gmail.com ou par téléphone au 079 350 63 52. ee

ANNONCE

Voyage culturel dans l'est de la Sicile

Du 27 mai au 2 juin 2012, Parkinson Suisse organisera son premier voyage culturel dans l'est de la Sicile. Sous la houlette d'un guide expérimenté, l'excursion sera encadrée par le professeur Hans-Peter Ludin et par Mme Elisabeth Ostler, infirmière.

La Sicile : paradis du soleil et temple de la gastronomie, creuset des premières grandes civilisations – comme en témoignent les nombreux sites archéologiques et curiosités architectoniques que nous découvrirons ensemble. L'est de la Sicile panache idéalement beautés de la nature et régals culturels. Une région à découvrir de préférence à la fin du mois de mai, alors que les températures oscillent entre 20 et 25 °C : avant de connaître la chaleur de l'été, l'île se pare de son plus bel habit vert.

Notre guide expérimenté Hansruedi Sieber ainsi que les accompagnateurs, le professeur Hans-Peter Ludin et Mme Elisabeth Ostler, veilleront à ce que patients et proches profitent du voyage dans une atmosphère détendue.

Visites : Catane, l'Etna, Randazzo, Taormine, Syracuse

Pour : les patients parkinsoniens de condition légère à moyenne (capables de

marcher), largement autonomes au quotidien et n'ayant pas de difficultés à monter les escaliers, ainsi que leurs proches

Guide et organisateur du voyage : Hansruedi Sieber, 8810 Horgen

Accompagnateurs : le Professeur Dr méd. Hans-Peter Ludin, neurologue et membre fondateur de Parkinson Suisse, et Elisabeth Ostler, infirmière, Parkinson Suisse

Prix : CHF 2350.- par personne en chambre double (vol et pension com-

plète inclus), supplément chambre simple : CHF 350.-

Programme : Parkinson Suisse, Gewerbestrasse 12a, 8132 Egg, tél. 043 277 20 77, fax 043 277 20 78, courriel : info@parkinson.ch, Internet : www.parkinson.ch/manifestations/sizilien

Renseignements complémentaires : Hansruedi Sieber, Seestrasse 236, 8810 Horgen, courriel : siebers@bluewin.ch, tél. 044 725 73 11



Catane et l'Etna: deux visites prévues lors du voyage culturel Parkinson 2012.



Distingué pour sa recherche sur le Parkinson : le PD Dr méd. Alain Kaelin de Berne.

Le neurologue bernois Alain Kaelin récompensé

Le chargé de cours Alain Kaelin, membre du comité consultatif de notre association, a récemment reçu le prix Baasch-Medicus pour ses travaux de recherche sur la maladie de Parkinson.

En reconnaissance de ses prestations extraordinaires dans le domaine de la neurologie, le PD Dr méd. Dr phil. Alain Kaelin, neurologue de l'Hôpital de l'Île à Berne, a été récompensé par le prix Baasch-Medicus 2011 de la Société Suisse de Neurologie. Le comité d'attribution des prix a ainsi distingué un projet sur les mécanismes des hyperkinésies d'origine médicamenteuse en cas de Parkinson (dyskinésies induites par la L-dopa) dirigé par Alain Kaelin conjointement avec le Prof. Dr Andreas Luft de la Clinique universitaire de neurologie de l'Hôpital universitaire de Zurich.

M. Kaelin, médecin-chef du centre des troubles de la motricité et directeur adjoint de la polyclinique de l'Hôpital de Berne, entreprend des recherches à la fois fondamentales et cliniques qui mettent l'accent sur le Parkinson. Ce neurologue originaire de La Chaux-de-Fonds fait également partie du comité consultatif de Parkinson Suisse. jro

Théorie – Pratique – Partenariat

En vue d'optimiser encore les soins prodigués aux patients parkinsoniens, la clinique Helios de Zihlschlacht coopère avec l'école supérieure spécialisée de Saint Gall dans le cadre d'un projet de cinq ans.

Dans le centre Parkinson de la clinique Helios de Zihlschlacht, les soins aux patients parkinsoniens relèvent de la pratique quotidienne. En revanche, dans l'Institut des sciences infirmières appliquées de l'école supérieure spécialisée (ÉSS) de Saint Gall, qui forme le futur personnel soignant, les chercheurs n'ont cessé d'optimiser les soins. À présent, le projet de coopération des deux institutions prévu pour cinq ans : « Théorie – Pratique – Partenariat » réunit apprentissage, recherche et connaissances pratiques sous un même toit.

Edith Kaspar, directrice de la clinique Helios de Zihlschlacht, attend de cette collaboration une nouvelle amélioration de la qualité des soins dans son établissement.

Au sein de l'ÉSS, l'on espère d'importantes impulsions visant à élaborer des normes fondées pour les soins des parkinsoniens. En effet, tous sont unanimes sur ce point ; le principal désir des patients est toujours le même : ils souhaitent rentrer rapidement chez eux. Par conséquent, il convient également d'œuvrer pour une gestion des sorties pérenne. Dans le cadre de cette collaboration, les étudiants peuvent récolter des expériences pratiques dans la clinique Helios ou y acquérir des bases pour leurs travaux de premier ou de second degré universitaire. En contrepartie, l'ÉSS de Saint Gall se tient à la disposition du personnel soignant de Zihlschlacht pour des formations initiales ou continues. jro

RELAIS

Nouveau à l'Hôpital de l'Île : Claudio Bassetti



Le 1^{er} février 2012, le Prof. Dr méd. Claudio Bassetti, membre du comité de Parkinson Suisse, a pris la succession de Christian Hess en

qualité de Professeur de neurologie pour la Faculté de médecine de l'Hôpital de l'Île à Berne. M. Bassetti a également été nommé au poste de directeur et médecin-chef de la Clinique universitaire de neurologie. Parallèlement à cette nouvelle activité, ce tessinois de 52 ans va assurer la direction de la recherche clinique et expérimentale, ainsi que les cours au sein du neurocentre de la Suisse italienne (NSI). M. Bassetti, dont les domaines de spécialité sont la neurologie générale, la médecine du sommeil, la médecine des accidents vasculaires cérébraux et le traitement des troubles moteurs – notamment en cas de Parkinson, y a été nommé directeur en 2009. jro

Claudio Pollo quitte le CHUV de Lausanne



Le PD Dr méd. Claudio Pollo, neurochirurgien expérimenté, a quitté le service de Neurochirurgie du Centre Hospitalier Universitaire

Vaudois CHUV à Lausanne pour rejoindre la Clinique de neurochirurgie de l'Hôpital de l'Île à Berne. Il y occupe la fonction de médecin-chef en neurochirurgie stéréotaxique et fonctionnelle. Le PD Dr méd. Claudio Pollo est spécialisé dans le traitement neurochirurgical et radiochirurgical des troubles moteurs, notamment en cas de Parkinson, mais également en cas d'épilepsie et dans le traitement de la douleur. Par ailleurs, il effectue des recherches sur le mode de fonctionnement de la stimulation cérébrale profonde. jro